



## ¡De Iztapalapa para el mundo!

*¿Alguien que recuerde al menos una parte de cómo llegó Clara Brugada al mando de la alcaldía podría pensar que no sería la candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México? ¿Quién manda aquí?*

**G**il pensaba, embebecido, en las asperezas que podrían ocurrir en el cuarto de guerra de Morena durante el día en que decidían el futuro de sus candidatos y candidatas. A juzgar por los resultados, el alquimista Mario Delgado pudo decir cosas así: a éste de allá lo bajas por la paridad de género y le ponemos unos polvos mágicos de acarreo y sinsabores; a está de acá la subes y le espolvorean Royal para que esponje. Que no te falle porque se nos arma la gorda con el hombre que macanea, y no se olviden que tenemos hombre en la inicial. A todo esto se le llama procedimiento democrático en los interiores de Morena. Todo bien limpio y planchado, y los perdedores al Senado. ¿Cómo la ven?

Así las casas (muletilla patrocinada por Bartlett Chu-chu-chu), entre los dirigentes que ganaron el proceso de Morena figuran Rocío Nahle, ex secretaria de Energía, que aspirará a la gubernatura de Veracruz; el ex presidente del Senado, Alejandro Armenta, que luchará por la gobernación de Puebla, y Margarita González, ex directora general de la Lotería Nacional, que competirá por el gobierno de Morelos. También se eligió a Claudia Delgadillo, Alma Alcaraz, Javier May, Huacho Díaz Mena y Eduardo Ramírez para optar a las gubernaturas de Jalisco, Guanajuato, Tabasco, Yucatán y Chiapas, respectivamente.

### Clara

¡De Iztapalapa para el mundo! Clara Brugada, ex alcaldesa de Iztapalapa, logró la postulación a la Ciudad de México al ser la mujer más apoyada en las encuestas del partido, aunque quedó más de diez puntos por abajo de Omar García Harfuch, quien además superó ampliamente a los otros tres candidatos: el ex subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; Mariana Boy Tamborrell, titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial, y el diputado oficialista Miguel Torruco.

UNO HASTA  
EL FONDO

GIL  
GAMES

[gilgames@milenio.com](mailto:gilgames@milenio.com)



Ebrard es más guango  
que un costal y  
Sheinbaum ha pasado  
por días nublados

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo a reporteros que en los casos de Ciudad de México, Jalisco y Guanajuato, el partido decidió darle preponderancia a las mujeres más votadas en las encuestas, aunque perdieran ante aspirantes hombres. Con esta decisión se garantizó el cumplimiento de la normativa del Instituto Nacional Electoral. Qué cumplidores, nunca impugnan para nada, al contrario, respetan las leyes. Qué, de qué se ríen.

Brugada es una economista y activista de izquierdas que consolidó su carrera política al lograr la alcaldía de Iztapalapa, la más poblada de la capital, en 2018. No todos recuerdan cómo llegó Brugada a la entonces delegación de Iztapalapa, pero Gilga recuerda que el PRD era el dueño de la

delegación a través de dos insignes perredistas: Victor Hugo Círigio y René Arce, ex guerrilleros de fuste y fusta. Ganan la candidatura del PRD en aquel año e imponen a Silvia Oliva.

Pero Liópez había iniciado la demolición del PRD y decidió apoyar a Brugada con el PT. Anaya refrendó sus férreos principios democráticos y Liópez, en un momento irrepetible y no olvidable, llamó a Juanito y le dijo: tú serás el delegado. Y lo fue, y luego le entregó la delegación a Brugada y a Liópez. Gilga cavila: ¿alguien que recuerde al menos una parte de esta historia podría pensar que no sería Brugada la candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México? ¿Quién manda aquí? ¡De Iztapalapa para el mundo!

A su paso por Iztapalapa, Brugada centró su gestión en la construcción de complejos deportivos y culturales en barrios donde los gobiernos anteriores solo habían resuelto problemas básicos. La atención del proceso se centraba en la elección del aspirante a la alcaldía de la Ciudad de México, por su condición de capital y con más de nueve millones de habitantes.

### Se estira la liga

Por cierto, Delgado tendrá que contener la rebelión: los diputados Ignacio Mier y Antonio Pérez, que no salieron favorecidos en las consultas internas en Puebla y Jalisco, no ocultaron su malestar.

Y de nuevo por cierto: Marcelo Ebrard, uno de los seis aspirantes a la candidatura presidencial, que impugnó la elección de Sheinbaum por presuntas irregularidades, dijo que ofrecerá sus consideraciones al respecto. Descuiden, por angas o por mangas, Ebrard es más guango que un costal. Y la candidata Sheinbaum ha pasado por días nublados. ¿Quién manda aquí?

Todo es muy raro, caracho, como diría Voltaire. “La gran creadora de la verdad es la mentira”. —

*Gil s'en va*